
f@ 
~msrerercmd de Buenos Airea 

v ~ s c & % &  de Ciencias Exactas 
Naturales L-- . --- 

- .  + -  , . 

-TON OONSEJO D I W I V O  
de fecha 9.12.63, - 

Acta no 2,6 

PRESIDENCIA 

Dr. Manuel Sadosky 

S .  REPRESENTANTES DE PROFESORES 

Varsavsky 

T~UCCO 

Dr, Zanetta 

, fDs, lbzdJ.ez Bonorino 
" 

'Dr. Amos 

Dr. Aefemri 

ik. &rza&Lez ~oal'.mguea 

SRES. REPIEE~TY!L?T;;S?E W U A ~ D O S  

D2. C=los rl-he?-~do 

Lic. FLichman 

Dr. Simdn La jmanovich 

SRES. REPRES@lTANTES DE ' ESTUDIANTES 

Sr. Mi-rre 

Sr,  O r l a d o  Beade 
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Sr. Sabat 

El S r .  Vicedecano declars abierta l a  sesidn siendo las 18.30 hs. 

I n f o ~  que en e l  orden de l  día se encuentra l a  consideracido de 

varias actas, pero cree que har inquietud por parte de l o s  señores 

consejeros en e l  sentido de postergarlas a f i n  de poder estudiarQs 

mejor. 

AL Dr. Ama l e  parqce conveniente este cr i ter io  pues no ha habi* 

tiempo para leerlas.  

Ei Lic. Marfn Mifione S propone *ma modificacidn que cree que ya ha 

s ido  despachada favorablemente en l a  comisidn de Inteqmtacibn y Re- 

glamento de l a  Universidad de Buenos Aires, Ei sistema consiste en 

presentar en lugar de l  acta e l  orden d e l  dfa, es decir, l o s  despachos, 

expreahdose 'quiknes han estado presentes, qu6 asuntos han sido a p -  

bados y l o s  ay?obaron. Junto con esto se adjuntaría una copia 

de l a  versidn a- t aqxigdf ice ,  directaente.  Con Qsta se tendria una 
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verdadera versidn to t a l  y se obviaria e l  problema de estar  expurgando 

y analizando e l  sentido de cada palabra. 

Dice e l  Sr .  Vicedecano que se puede tomar como sugerencia, En rea- 

lidad, este problema tiene muchos bemoles porque e l  aparato adminis- 

trativo es m u y  escaso. El trabajo no termina con l a  versión taquipd- 

f ica; dsta debe ser pasada -1 mimeógrafo y, resumiendo, se necesita 

una estructura admiinistrativa muy grandei 

En cuanto a l a  postergaci6n de las actas, cree que Los señorea 

consejeros est& de acuerdo. 

E l  Consejo presta asentimiento. 

INFORI'IE DEL DEPARTAMENTO DE QUIMICA 
BIOLOGICA 

E l  Sr. Vice2ecmo cree que se pueae posponer e l  infomrue del Deca- 

nato y considerar primero e l  del Departamento de Química Biolbgica, 

dado que se encuentra ya presente e l  Dr. Lcloir. 

E l  Consejo presta asei~timiento. 

Dice e l  Dr. Leloir que como hay un informe escrito que se encuentra 

en manos de los scfíores consejeros, se i r 6  refiriendo a su contenido. 

Infomcl~. q3.e e l  Segartamento comenz6 a funcionar hace poco más de 

un aíio, a l  separarse 0r&ca del antiguo departamento de Qdmica 

~ i o l d g i c a  y qv.edar s6lo l a  parte de Bioldgica, con Microbiologfa, 

Toxicologfa, ~ufmica Le@ y Adlisis Bio~dgicos. 

E l  personal principal del  Departamento se encuentra en l a  primer 

pdgina del informe escrito, Los  doctores Cardini y Menifive son con- 

tratados; l o s  d e d s  son fui1  t i ae  salvo l o s  doctores Grinstein y 

Guagnini, que son semi full time. 

Al iniciarse e l  Departamento LO bita cátedra que andaba d s  o me- 

nos bien era l a  dz Quimica Biológica 1. Química Biológica 11 no ha- 

bfa empezado a&; en Microbiologfa estaba a cargo interinamente e l  

doctor Ssvino y e= Toxicologfa e l  doctor Gauchy. En Adlisis ~ i o l b -  

gicos se en~ci:~traba e l  doctor Morera, tambidn interinamente. 

Continúa informslnüo que en l a  página 3 del informe escrito se co- 

mienza a mencionar e l  personal de investiga,ci6n de cada seccibn. La 

primera es  Qlrhica Biológica 1, a cargo del doceor Grinstein como 

titular y del doc tor  Mendive como contratado. En cuanto al personal 

docente seiiala que hay t r e s  jefes de trabajos prácticos de dedicacidn 
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parcial ;  se cuenta, asimismo, con variü; ayudantes. . 
E s t a  materia se dictó en l o s  dos cuatrimestres, l o  que suceaid por 

e l  cambio de planes y porque habfa muchos alumnos, pero en adelante 

s d l o  se dictar6 en e l  segundo cuatrimestre. En e l  primer cuatrimes- 

t r e  l o s  t rabajos  prácticos estuvieron a cargo de 12 doctora Barreiro 

y l o s  licenciados Tomio, k ~ o i a  y San Martini en e l  segundo estuvie- 

ron a cargo del  doctor Rivas y l a s  licenciadas Kreimer y Tancioni. 

En es te  ?cuatrimestre tambi6n estuvo a cargo l a  doctora N o i r ,  en 

otro horario. 

Agrega que l o s  doctores Grinstein y Dlendive dieron 26 clases caaa 

uno en e l  p r i m r  cua t r imzs t~c  y aproximadamente l a  misma cantidad 

en e l  segundo. 

Los trabajos de investigacidn figuran en l a  página 4, y es tán re- 

lacionados con l a  especialidad d e l  doctor Grinstein, que e s  experto 

en metabolisno de porfir inas.  Varios trabajos han sido ya publicados. 

E l  informe prosigue cefiri6ndose a Quín5.ca ~ i o l 6 g i c a  11 , en l a  

página 5 ,  En e s t a  m a t e ~ i a  no se disp., nía de loca l ,  por l o  que se en- 

pez6 a dar e l  curso en e l  Ins t i tu to  de Invcstigacionos ~ i o ~ u í m i c a s ,  

en Obligado 2490. La Facultad pag6 l a  instalación,  que consist ió 

en 5 mesas grandes que r e  ut i l izaron  en l o s  t rabajos  pr&c$icos. Ade- 

&S, tampoco había cas i  equipo, cl..quc fue en gran parto prestado por 

e l  I n s t i t u t o  de Inves t i~ac iones  ~ i o ~ u - f m i c a s .  

Los  alumnos tuvisron aquí l a  venta ja de e s t a r  en un ambiente de 

investigación y de tener  a mano una biblioteca bastante buena en 

Química Biológica, que pudieron csnsultas durante todo e l  curso. 

La  parte pr3ctiua del  curso hc. estado principalmente a cargo del  

doctor Carrdini, cY. lss clsses tc6r icas  hsn colaborado l o s  doctores 

Cabib, Pontis y o t r o s  miembros del  Ins t i tu to .  

Se pidid e l  nombraaento de cuaCro profesores adjuntos con dedica- 

ción exclusiva, cuyos nombres f i,wm a l  f i n a l  de l a  página 6. 

Agrega e l  Dr .  Leloir  que eil l a  pAgina 5 se habla sobre l a  ventaja 

de que l o s  cursos ::e desarrollen en e l  Ins t i tu to .  En e l  mismo se  l l e -  

va a cabo una tare2* de investigación que p e d t e  a l  estudiante poner- 

se en contacto con l o s  i nves t i edores ,  así como formarse una idea 

r e a l  de c6mo se hac? una investigacidn y como se progresa en bioquf- 
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Lo que resultó dificdl decidir es qué tipo de curso se debía dar. 

La Qdmica Biológica se ha extendido tanto que se ha hecho imposibLe 

cubrirla. En consecuencia se decidió tomr t r e s  o cuatro temas y 

profundizarlos hasta el l imi t e  del conocimiento. De es ta  manera l o s  

alumnos tendr6n una idea de cómo es l a  investigacibn, aprende& a 

manejar l a  bibliograffa reciente -revistas de l a  especiaiidad- y a 

desempefíarse en e l  laboratorio. En este sentido ha escuchado comen- 

tar ios  acerca de l a  intensidad de este trabajo, por parte de l o s  

altimnos, que son alrededor de catorce. 

El D r .  Leloir prosigue informando que e l  personal docente 

auxiliar se detalla en l a  7. El curso sc dictó en e l  se-do 

cuatrimestre , de acuerdo con l o s  lineamientos dados. 

Otra innovacibn -se llevó a l a  prdctica hacia e l  final del 

cuatrimestre- fue l a  de asignar a cada uno de l o s  alumnos un padrino, 

elegido entre e l  grupo de investigadores que trabaja en e l  instituto. 

El aJumno se dedicd a trabajar con su padrino en temas especiali~ados. 

Este tipo de labor se llevd a cabo por un mes y no sabe bien c d l  

fue su resultado, pues era alga experimentaJ.. 

Agrega e l  D r .  L e l o i r  que en ~ i c r o b i o l o d a ,  se ha hecho car- 

go e l  Dr. Trucco en e l  mes de abri l .  La 'cdtedra estaba a cargo del 

doctor Sabino. El material era escaso -la Facultad s ó l o  contribuyó 

con 60.000 pesos-, en consecuencia e l  doctor Trucco se dedicó a l a  

obtencidn de l o s  recursos necesarios. 

a leer. 

La composicidn del personal esta en l a  p&na 8, que pasa 

Las clases se dictaron en e l  segundo cuatrimestre. Las ta- 

reas de investigacidn figuran en l a  pdgina 9 ,  

Toxicologfa y Química Le@. E l  profesor es e l  doctor Guagnini 

Una de l a s  dificultades que se presentan es l a  f d t a  de local, tema 

sobre e l  cual e l  doctor Guagnini ha hecho un informe -en 61 da varias 

soluciones a l  problema- que consta el f inal  del informe, por cuyo 

motivo l o  leerá. 

E l  doctor Guagnini tiene planes para abarcar o t r o s  aspectos 

de su materia adeds  de l a  toxicologia clásica -es l a  que actualmen- 

t e  se dicta-, ta les  como e l  de l a  toxicologfa industrial y, por otra 

parte, l a  criminalistica. 
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E l  detalle del personal figura en l a  pdgina 10, y en l a  s a n a  U. 

hay una lista de trabajos de investigacibn. 

Adlisis ~iolbgicos ,  Este es uno de los problemi%s d s  dif ici les.  

Actualmente está a cargo del doctor Mendive pero no como profesor, 

sino como coordinador. Por otra parte existe una ~omisi6n Asesora. 

Agrega que e l  problema radica en l a  autorizacibn que e l  Ministerio 

de Salud P6blica otorga a l o s  qufmicos para hacer an&I.isis c lh icos .  

IIya diversas opiniones sobre l a  preparacidn de l o s  qufmicos para ha- 

cer andlisis c l h i c o s  y-  en general se observa que l e s  faltan conoci- 

mientos sobre anatoda, fisiologfa e h i s t i o l o ~ a .  Evidentemente no 

se l e s  puede exigir esos cursos porque l a  carrera se alargaría dema- 

siado. 

Opina que una de l a s  soluciones es a i v i a n a r  l a s  tareas de l o s  que 

se quieren dedicar a hacer andlisis clfnicoa, permitihüoies s e m r  

cursos de anatoda, fisiología e h i~ t io logfa ,  y otra es dejar l a  ca- 
r rera  fa3 como esta. 

Habfa tambi6n un plan que consistía en enviarlos a hospitales g 

contratar especialistas para ciertas espe ciaidades como ~ematología, 

~aras i to logfa ,  ~erologia ,  Virologia yWarobia?ogia.En esto es difsc5.l  

encontrar una sola persona que está bien entrenada en todo. Por eso 

se pensb'en buscar un hosp i t a  y pagar h o r a r i o s  a una persona para 

que l e s  diera clases. AS< estarían mucho =e jor preparados ; podrfa 

hacdrseles hacer pr&cticos obliga~orios en un hospital para que es€& 

bien formados en andlisis clfnicos. 

La n6miria del personal docente se encuentra a l  f ina l  de l a  pdgina 

12 

Contink informando que habían pedido que se llamara a ooncurso 

para personai de dedicacidn semiexclusiva, por l o  menos. Es to  s e  

podria hacer con l a  nisl.iia cantidad de dinero que se gasta en e l  per- 

sonal actual, y crse que a s i  e l  funcionamiento mejorarfa. 

En l a  pdgina 13 del informe escrito hay comentarios sobre l o s  pla- 

nes de estudio, que en parte ha comentado ya a l  hablar de an&isis 

clfnicos. ~ q u í  se nranciona, asinisno, l a  reduccidn a un m b i m o  de las  

materiaB del ciclo básico para permitir una formacidn profesional & 
amplia, cree que se  debe tratar de diversificar l o  r d s  peeible l a  
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producci6n de alumnos ; algunos son buenos para ser  profesionales, 

o t r o s  paza investigadores, o t r o s  d s  para profesores, ee decir, 

todos  son distintos y cada uno tendria que poder seguir el camino 

que lrds l e  conviene a sus aptitudes. 

Pregunta e l  Varsavsky s i  se mnciona tanbien una disninucidn 

del n h r o  de materias de Matedtica, 

El Dr, L o l o i r  responde afirmativanente. 

Aclara e l  Sr. Vicedecano que habd una reunibn ae l o s  representan- 

tes  de todos l o s  Departamentos con e l  de Matedtica para coordinar 

y escuchar las distintas ideas. Al@anos departanentos piden &, 
o t r o s  menos, y l o s  hay que solicitan una natediiica difsrente. Una 

vez realizada l a  reunidn comunicar& l o s  resuitados, Se t ra ta ,  avi- 

dentenente, de algo f undanental, 

M Dr, Leloir cont inb diciendo que hay una l i s t a  de g;astos en l a  

p@na 14, y en l a  15 hay consideraciones generales sobre e l  siste- 

ma departamental., C 

Bgrega que tienen l a  inpresi6n de que e l  sistema departamental no 

funciona, en realidad, cono departamental, pues parece que no hay 

suficiente au$onoda. Hay una caa%idad de departanentos que siguen 

paseado de un s i t i o  a o t r o ,  l o  que demora y complica las cosas. Se 

quejan, por ejemplo, de que hay que pedir porniso al Consejo para 

dar l o s  cursos o l o s  seminarios, 

81 Dr. ~ o n d l e z  ~ o d n g u e ~  l e  parece que eso es d s  bien formal, 

cree que no ña habido caso en e l  que se haya negado l a  autorieaci6n. 

Lo que se quiere es que e l  Consejo este enterado de l o  que se hace; 

e l  h i c o  problem sería l a  perdida de tienpo. 

Como f i t i m o  punto termina diciendo e l  Dr .  Leloir que se observa 

que serfa conveniente tener una idea del dinero disponible para 

poder planear bien l o s  gastos; de l o  contrario, los gastos vienen 

de golpe y se crean complicaciones. Es to  parece que es muy importan- 

te, Además, esta l o  referente al Instituto. Hay uno de Investigaoio- 

nes Bioqdmicas de la  Facultad y o t r o  que funcionaba antes, como 

entidad privada. Este comenzd en 1947 con fondos del señor Campomar; 

tanbien se han recibido recursos de l a  Fundacibn Rockefeller, del 

Consejo NacionaJ. de Investigaciones y del Instituto de Salud Pública 

de l o s  Estados. Unidos. 
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I Ahora funcionan ambos más 6 menos juntos,  

Continfia d ic iendo que e l  l o c a l  de Obligado l o  habiam conseguido 

p r e a t s d o  de Salud p ú b l i c a  y c r e e  que lo t e n d r h  por  5 6 6 meses 

más, Al f i n a l  d e  la  páeina 18 hay una l i s ta  de l o a  t r a b a j o s  reali- 

zados por el I n s t i t u t o  en  e l  año 1963. Erí l a  página 19 se encuen- 

t r a n  l o s  t r a b a j o s  de t e s i s .  

Finalmente figura e l  informe d e l  d o c t o r  Guagnini sobze e l  proble- 

ma d e l  l o c a l  de l a  c á t e d r a  a s u  cargo. 

Agrega que con mucho g u s t o  c o n t e s t a r á  cua lqu ie r  a c i a r a c i b u  que 

deseen l o s  s e s o r e s  conse jeros ,  

Dice e l  Sr .  Varsavsky que para  e l  funcionamiento de  l a  Facul tad  

s e r i a  importante ,  t a l  vez, hablar sobre  Andlisis  Biológico. Pero 

antes de l l e g a r  a l o  concre to  y r u t i n a r i o ,  pregunta c u á l e s  son 

l o s  p lanes  g e n e r a l e s  d e l  Departamento. 

E l  Sr .  Varsavsky observa Que ei Depsrtamento 8610 t i e n e  un año 

de existencia y que se formd con m a t e r i a l  -humano y de todo  t ipo- .  

bastante heterogeneo, por  l o  t a n t o  no se pueden p e d i r  grandes rea- 

l i z a c i o n e s ,  pero  ve con s a t i s f a c c i d n  que se ha comenzado b i e n  pues 

s e  est8. elaborando un p lan  de e s t u d i o s  que aegulr& con sumo i n t e -  

r d s  hasta v e r l o  madurar. 

i h  cuanto a l a  i n v e s t i g a c i ó n ,  pregunta cuAles son l o s  p lanes  d e l  

Departamento, 

Hasta ahora  cada p ro fesor  ha d e s a r r o l l a d o  la  l í n e a  que t e n i a  a d o ~  

tada por  e l e c c i d n  pe r sona l  o por  p r e s e n t a r  problemas muy i n t e r e s a n -  

t e s  o por h a b e r l a  e s tud iado  en I n g l a t e r r a  o Estados Unidos. &ton- 

cefa pregunta si  t i e n e  e l  Departamento algún t i p o  d e  o r i e n t a c i ó n ;  si 

se dan p r i o r i d a d e s ;  si s e  se lecc ionan alumnos y se l o s  e s t i m u l a  pa- 

ra que empie oen a r e a l i z a r  t e s i s  en una d i r e c c i ó n  de f in ida ;  si se 5 

signan mayorea r e c u r s o s  econdmicos a los- t rabajoa que t i e n e n  una di- 

reocidn determinada o responden a una l í n e a  de peneamiento; s i 'se 

piensa en u n i f i c a r  un poco m R s  las c b t e d r a s ,  t a n  dispersas hasta e l m g  

Uu?n*0 y. s i e n  g e n e r a l ,  con r e s p e c t o  a t o d a s  e s t a s  inqu ie tudes ,  ha cüg 

fado alguna idea en e l  Departamento. 

R e s p ~ n d e  e l  D r .  L e l o i r  que en realidad no hag p lanes  de d i r e c c i b n  
en e l  t r a b a j o .  E l l o s  siempre han dejado que las cosas  v i n i e s e n  por  

si s o l a s ,  y donde se a b r e  una brecha por a l l í  siguen. 

En e l  I n s t i t u t o  han t r a b a j a d o  en forma r e s t r i n g i d a  sobre  e l  meta- 
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bolisrno d e  l o s  h i d r & t o s  de carbono. Y se trabaja en forms restrin- 

g i d a  debido  a que, en un pais  como Q s t e ,  donde s e  ltaae d l f i c i l  con 

seguir recursos ,  s e  r i n d e  máe t r aba jando  en forma concentrada. Por 

o t r a  parte e l  d o c t o r  Gr ins te in  t i e n e  s u  e s p e c i a i i a a c i d n  y e l  doc- 

t o r  Trucco t i e n e  s u  l i m a  de trabaja, que conoce muy bien, con l a  

que ~ e g u i r á ,  de modo que,  en e s e  s e n t i d o ,  no so ha t r aeado  n i n g h  

p1m. 

M c e  e l  Dr .  Varsavsky que en r e a l i d a d  l a  r e a l i m ~ n t a ~ i b n ' e & t 6  U ~ S  

con Estados Unidos que con l a  Argentina. Eso es l o  que l e  mueve h* 

c e r  e s t a s  preguntas ,  pues l o s  e s t imulos  vienen d e l  hemis fe r io  n o r t e  m ,  - m&s que del sur. b r P -  

I n d i c a  e l  Dr .  L e l o i r  que l o  que oourre  o s  que cayeron en una son8 

de  t r a b a j o  muy i n t e r e s a n t e  y o r i g i n a l ,  pero enseguida r e c i b i e r o n  rg 

f l e j o s  d e l  r e s t o  d e l  mundo. 

Muchae veces t r a t a r o n  d~ e f e c t u a r  i n v e s t i g a c i o n e s  aplicadas para 

ob tener  r e s u l t a d o s  a p lazos  más c o r t o s  que l o s  que se obtien-en 0021 

la8 i n v e s t i g a c i o n e s  que comunaente hacen, poro nunca pudieron lo-  

grkr nada en e s e  aewtido. 16n l a  dpoca en que no Den$= ainGro ha4 

bfan adoptado esa modalidad p a r a  conaeguir lo .  Sin embsrg'o nwia se 

ha conseguido nada, 

Expresa e l  D r .  Varsav~kp que no s e  r e f i e r e  a l a  épooa pagada por- 

que nadf e e s t &  desconformo con l a  tases r e a l i z a d a ,  s i n o  'que se re- 

f i e r e ,  tenlondo en cuenta  que ellos sc encuenfsaa mbs asentadoe  y 

pueden contar ,  con una mayor t r a n , u i l i d a d  p a r a  mirar h a c i a  e l  fu tu -  

r o ,  a l a  p o s i b i l i d a d  de que s e  haya pcnsado o, u& aún, a l  no se- 

ría e l  momento de comenz;ar a pensar eneeotuar al@;Ún t i p o  de re&- 

c idn  -y no con . . e l  simple ánimo de  consegui r  fondos-, por  ejemplo, 

con Ingeniería. 

Dice e l  Dr .  Trucco que ha habido i n t e n t o s  para conjugar  16 que 

e l  ssffor consejero d i c e  con n u e s t r a  lfnea do t r a b a j o .  & eso  santi- 
do coincid'e con e l  doc to r  L e l o i r .  La  falta de r e c u r s o s  y l a  limita- 

c idn  en cuanto a equipo y pe r sona l  d ic ta  e l  p lan  en microbiología. 

Su o b j e t i v o  ea e n c o n t r a r  a i g h  aspec to  de aplicación d e n t r o  de su 

tema r e s t r i n g i d o  d e  t r a b a j o ,  Por  e jsmplo, e s t h  t r a t a n d o  con .la 

gente de la i n d u s t r i a  para interesar a algunos j6uenos ea proble- 

mas que pueden ser de a p l i c a c i b n ,  d e n t r o  d e l  tema de trabaso d e l  

Departamento. 
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M a i f i e s t a  e l  Dr.  Sadosky que 14  c ~ d ~ i d n  con otros  grupos e s  m u y  

importante porque se podrian re4llzal invest  lga ciones aplicadas. Se 

-ha v i s t o  que .  con un pequeño esf uerso se podrfan es tablecer  conexip 

nes con l a  gente d e l  INTA, de l a  Facultad de ~ ~ r o h o d a  o con el M I -  

, . y es ta  interaccidn en t re  e l  grupo te6r ico de a l t o  nivel 

y r l  grupo prdctico,  en constqnte contacto con l a  realidad,  podrfa 

s e r  fecunda en todo sentido,  ailn desde e l  punto de v i s t a  mater ia l ,  

puesto qlre cuando l a  gente observe que l a s  investigaciones real$=- 

das redundan en un beneficio pera l a  producci6ri se  p o d r h n  obtener 

mayores recursos, a d e d s  de l a  tarea educativa que se cumpliría, en 

e l  mis amplio sentido de l a  palabra. 

E l  Sr. Vicedecano pregunta cómo se encuentran l o s  j6we.m~ que sa- 

l e n  d e l  c i c l o  bdsico y .se  van a especia1iza.r a l  I n s t i t u t o ,  $i es tan  

bien formados o hay def ic iencias  de preparación 

Responde e l  D r .  -&eloir que tardan un poco en adaptarse. 

E1 Dr, Varsqvsky desea daber, ya en cuanto a l a  es t ructura  de l  Dg 

partamento, s i  las cdtedrqs funcionan con amplia l ibe r t ad ,  e s  decir ,  

s i  cada profesor presenta sus 'prágramas y plan de t raba jo  y -.- luego 

real iza  l a  tarea.  

E l  D r ,  Le lo i r  responde afirma tivamente. A5 

E l  Sr, Vioedecano desea saber s i  Microbiologia se desar ro l la ra  d s ,  

en ese caso Lo. conveniente se r i a  tender a un i n s t i t u t o  independiente, 

integrado a l  mism'o departamento, 

Opina e l  Dr .  Leloir  que posibLemente sea d s  conveniente hacer o- 

t ro ,  

E l  Sr. Beade desea 'saber cudles son l a s  posibil idades que se  ofrg 

cen 9 l o s  egresados en e l  plapo p w a s i o n a l  a t r a r d s  d i 1  a c t u a l  *l;n 

. ,  de estudios,  y cuáles ser ían  en e l  caso de aprobar otro. Le intere-  

sa especialmente, el problema de l o s  bioquhicoa.  Hace es ta  pregw- 

ta  porque l a  exis tencia  de Bioquimica en l a  Facultad nunca le pare- 

cid. d e l  todo lógica, 
- ,  . . 

Entiende e l  Dr. LeLohr que se  t r a t a  prdcticamente l a  misma profe- 

s idn  en una facultad. o en o t ra  , Se han hecho muchos in ten tos  para p 
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n i f l c a r  todo mediante un a r reg lo  con l a  Escuela de ~a rmac ia ,  pero no 
. - ha habidc dxi to  hasta ahora. 

Dice e l  D r .  Varsqvsky que e l  problema es  que para e l  afio que vie-  

ne hay que pensar a lgo  para Andlisis Bfoldgicos y l a  ~ o n i s i d n  de Ea- 

sefianza necesita mucho tiempo para d i s c u t i r  e s t a s  cosas porque, en 

gerreral, siempre hay desacuerdos, 

Expresa e1 Sr. Beade que llama 1s atencibn, a l  l e e r  e l  informe, 

que l o s  t raba jos  pr8cticos ss efect6en de 8 4 18.30 h0ra.s. Para l o s  

que traba jan t r a e  dif icul tades .  Desed saber s i  ese horario e s  impe- 

rioso, 

Informa e l  Sr. Leloir que se  hizo a s i  ga ia que l o s  alumnos pudie- 

sen aprender l o  m&s que fuese posible durante ese tiempo. Por otra 

par te  es ana materia optativa. 

Dice e l  Dr .  Sadosky que 10 idea f. seria que l o s  alumnos tuviesen u- 

na beca, t a l  como l o s  profesores que desarrol lan una tarea f u l l  ti- 

me. Lo que ocurre e s  que hay si tuaciones de hecho, 

Ahora bien, s i  ex is te  un número de gente interesada en l a  materia 

que no puede seguir e l  r i t m o  impuesto, puede se r  que se  cuente con 

algún personal a u x i l i a r  para brindar obro turno. Pero en general  eso 

es muy d i f i c i l .  Por o t ra  par te  e l  n b e r o  de alumnos e s  muy pequefi6 

y e l  problema hqbrá que conci l ia r lo  con e l  conjünto de problemas 

que se  presenten cuando l a  carrera se organice. 

De todas maneras los  que se dedican a ~ u i m i c a  Biol6gica i f  se o- . . 
rientan a l a  t e s i s ,  

Agrep e l  Dr .  Sadosky qus entonces, s i  14 materia se  cambia, l a  te 

sis e8 absorbente y l a  beca se hace imprescindible. Este es un pro- 

blema que se plantea en una forma que no otorga muchas a l t e r ~ t i v a s .  

Para hacer l a  t e s i s  ese horario es  pequeño. Todo el asunto es com- 

plicado y tenemos que poner e l  acento en m6 jorar l a  s i tuac idn  econó- 

mica de l o s  alumnos y no en l a s  exigencias de l a  materia. 

E l  señor Vicedecano agradece l a  concurrenci3 d e l  Dr .  Leloir. 

A es ta  a l t u r a  de l a  rsunibn, e l  doctor Leloir  se retira de l a  sala. 

Expresa e l  Dr.  Sadosky que l a  ~omisidn de Enseñanza va a tener  que 
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considerar dos problema S graves t e l  plan de estudios de Biologsa 

y l a  organieacidn de Análisis Biol6gicos. Además tendrd bastante 

ma t e s i a l ,  

INFORME DEL S@OR DECANO' 

Informa e l  Sr. Vicedecano que desde l a  ditima reuni6n d e l  Conse- 

39 Directivo e l  Conse jo Superior se  reunid en dos oportunidades. 

En dichas sesiones se plante6 e l  problema de l a  cola boracibn coa 

YPF y e l  Consejo Superior adoptó e l  punto de v i s t a  de l a  Facultad, 

En l o  que hace a es ta  materia se esta esperando que l a  colaboraci6n 

se concrete y cono se acerca el. f i n  de año se  ha re i te rado  ante  e l  

Rector e l  deseo de esta Facultad de que e l  mismo no quede reducido 

a un simple apoyo verbal,  

En segundo lugar quiare informar que en l a s  sesiones celebradas 

se aprobaron l o s  cursos de pronosticadores meteoroidgicos. ~ambidn 

se concluyb l e  contratacidn de los profesores Gentile y Rgcebarra 

para e l  Departamento de Matenbtica. Los trdmites de contratacidn 

son importantes y largos y afortunadamente se pudieron culminar. 

Tambien se aprobd e l  llamado a concurso par3 dos cargos de profe- 

sor t i t u l a r ,  uno en e l  Departamento de b h t e d t i c a  y el ot ro  en el 

Departamento de Ffsica. 

Expresa e l  Dr .  Varsavsky que e l  proceso de contratacidn de Rica- 

barra y Gentile insumió un tiempo descomunal en e l  Consejo Superior, 

6a realidad muchas de l a s  quejas efectuadas por e l  doctor Leloir se 

referfan a problemas que se susc i tan  con l o s  t r d n i t e s  que se 1lWa0 

a cabo en l a  Universiddd d s  que por l o s  que se l levan  a cabo en 

l a  Facultad, 

A l  profesor Ricabarra se estuvo a punto de perderlo. ~ s t á  traba- 

jando c a s i  'desde primero de año y recien hoy se consigue su contra- 

t o  y comienza e l  concurso. 

Por s u  par te  desea expresar que es td  desconforme por la forma 6n 

que e s t e  proceso ha sido conducido en l a  Universidad. 
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E l  Sr. Vicedecano recuerda una circunstancia de importancia eq &# 
do esto. La ~ i c Ú l t a d  propuso una dedicación exclusiva en forma inte- 

r ina y, en e l  í n t e r i n ,  l a  Universidad d i j o  que eso no podía s e r  asi. 

En consecuencia e l  expediente volvid a l a  Facultad y 6sta pidtd la  

contratación con dedicación exclusiva . L 

De todas nwneras no estd de acuerdo y piensa hacer una protes ta  o- 

f i c i a l  en que e l  expediente se  haya demorado dos meses y medio en l a  

~ i r e c c i ó n  de Personal, 

Lo importante e s  que l a  cuestidn se termind y e l l o  f a c i l i t a r 4  l a  

inclusidn de l  profesor Ricabarra a l a  Facultad. 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que l o s  ayudantes primeros, jefes de 

traba' jos prbct icos  y ayudantes segundos tambien se encuentran moles- 

t o s  por 1. no terminación de l o s  expedientes correspondientes a l a s  

designaciones. Muchas de esas designaciones corresponden a par t idas  

de rectorado y se propusieron en tiempo, Sin embargo l a  gente se pu- 

so  a t r aba ja r  y las designaciones no han llegado. En v is ta  de l o  co- 

mentado l o s  dludidos hicieron l l e g a r  una presentaci th  reclamando pos 

Con respecto a este  asunto cabe expl icar  que 1s direccidn de l a  

Facultad trabaja afanosamente pero que hay cosas que no dependen de 

e l l a ,  s ino de una se r i e  de pasos que se  deben realizar en l a  Univer- 

sidad. Afortunadamente, en l o  que respecta a l o s  ayudantes de prime* 

ra -la prese~ntacidn e s  de l  29 de noviembre-, l a  mitad de e l l o s ,  nds 

o menos, han s ido designados y se espera que antes de f i n  de año lQ 

guen las demás. Con respecto a l o s  ayudantes de segunda no se  ha 

conseguido obtenerla s. 

Bgregd que e s t e  e s  un problema r e a l  que origina inquietudes y di-  

f icu l tades  en l a  marcha dz l a  Facultad, y compromete sus esfuerzos 

para que termine 10 antes  posible. 

Asimismo, considera que tanto l o s  consejeros como los  Jefes de De- 

partamentos pueden contr ibuir  a que se entienda que e l  problema no 

es t á  aqui. Ello quizds pueda suceder en o t r a s  actividades,  como po- 

dria s e r  en las relaciones obrero patronales, en l a s  que puede ha- 
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ber in te reses  opuestos de l a s  partes. 

Efectivamente, hay o t ros  lugares en l o s  que es tas  d i f i cu l t ades  se . 
vencen en una forma mUy' arala, a su juic io ,  que consis te  en no hacer 

designaciones efect ivas  hasta que todo e s t a  terminado. 

continúa diciendo que s i  e s to  no se comprende pueden resen t i r r e  

efxjrrnemente l a  enseñanza, Los traba 30s y actividades del departamn- 

t o  en que e l l o  ocurra. ._ - 
Lo que aqui  se hace a s  proponer l a s  personas, pues basados en 18 

experiencia se sabe que las aceptardn. Paro l a  situacidn d e l  que no 

estd efectivamente designado y no cobra sueldo es muy dificil, g 

para superarla hay que apelar  a la buena voluntad de las personas . 

que en e l l a  se encuentren. 

Hay o t r o  problema que quiere mencionar. Recuerda que e l  De~anat.0 

ha bfa sancionado a dos estudiantes como resultado del s ~ r l o  -. efec- . . . 

tuado con motivo de los  hechos producidos en ocasi6n de í~dug~8-636 

l a  muestra d e l  Libro Cisnt i f ico  ~ Q c n i c o  Americano. .: e ' 

Estos alumnos han apelado a l  Docanato, e l  que ha pallado la apela- 

cidn a consideracibn d e l  Consejo Directivo, previo informe de la Co- 

nis ibn de ~ n t e r p r e t a c i d n  y Reglamento. . ?- 

E l  Sr, Viceezcano desea someter a 13 consideracldn d e l  Consejo 

otra cuesti6n. Esta se re f i e re  a l  Centenario de l a  Facultad. 

En 1865, Juan Maria ~ u t i d r r e e  logró l a  creaci6n d e l  Departamento 

de Ciencias Exactas. Posteriormsnte se evoluciond hasta l l egar  a la 

fprmción def in i t iva  de las facul tades  de ~ngen ie r fa  y de Ciencias 

Bractas. iihora bien, ambas facultades consideran que e l  centenario 

se cumple con respecto de aquella fecha, es decir ,  en 1965. 

Considera que con t a l  motivo corresponde r z a l i z a r  un homenaje y 

o t ros  actos para da r  a l  hecho e l  valor que t i ene  y, tambi&n, hacer 

un balance de 10 efectuado. En especial ,  cree que se debe hacer una 

conferencia del mds a l t o  n ive l  en e l  orden nacional,  con participa-  

ci6n de exponentes cal i f icados internacionalmente, para analizar 

problemas, es tablecer  y ver perspectivas para e l  f utu- 

S08 



universidad de Buenos ~ i i r e s  
R c u l t a d  de Ciencia S Exactas 

y Naturdles 
m--- - - - - - - - - - - - - - - - - - I . I - - - . I )m 

Para que todo e s t o  no sea improvisado habia pensado i n v i t a r  al. prg 

fesor  de Historia de l a s  Ciencias, Josd Babini, pera que efect,& 

un plan  de actividades hasta junio de 1965. Dicho plan comprendería 

La reaiizacibn de monograffas p.or par te  de los alumnos de e s t a  cd- 

tedra ,  en d i s t i n t a s  especialidades, y una conferencia de t i p o  gene- 

r a l .  

Cuando todo e s t o  es td  d s  o menos mdurado habrd oportunidad de 

d i scu t i r lo ,  pero l e  parece conveniente que ya ahora e l  Consejo D i -  

rec t ivo  se pronuncie en cuanto a l  hecho de encomendarle a l  profesar 

Babini esta  ta rea ,  

E l  Dr. Varsavsky estd  de acucrdo con l a  idea y tambidn con que 

e s t e  en manos d e l  profesor Babini, pero l e  parece que habria qm 

pedir  a lgo d s  concreto. Por ejemplo, que en cierto plazo se formu- 

la ra  un proyecto con respecto de l o s  f e s t e j o s  a r e a l i z a r  y una for- 

mulacidn aproximada de su costo, para sab=r a s$  s i  habrfa que soll- 

c i t a r  ayuda econbmica, y conocer e l  alcance de l a  U bor paral saber 

s i  puede descansar sobre las esprildds de una sola persona o s i  debe 

encomsndarse B una conis i6n. 

Opina que e s t e  proyecto podria prepararse pera marzo. 

E l  Consejo presta asontimisn60. 

Corresponde asimismo iue  e l  Consejo Directivo considere una reso- 

lucidn ad-referendun respecto de l a  1Sconoiada Pevisich, 86 v4 a 

dar lectura a l a  resoluci6n. 

La resoiucidn e s  leida. 

Pregunta e l  Dr. Varsavsky por qud 8s t r a t a  sobre tablas.  

Responde 61 Sr. Vicedecdno que porque es ad-referendurn y porque 

ha habido un problema de tiempo. 

E l  Dr. ~ o n z d l e z  Bonorino informa que e s to  se debe a que hubo un 

retraso en l a  tramitación, un t r a  spapelaaient o d e l  expediente, lo 

que impidid que se t r a t a s e  en su  momento en l a  ~ o n i s i 6 n .  

La licenciada ya ha presentado s u  t e s i s ,  pero no ha sido recibida 

pues f a l t aba  es ta  resoiucibn. U l a  esta dentro d e l  plazo otorgadr a 

la mayorfa, pero, cono d i j o  antes, e 1  trdmite se demorb. 
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Agrega que hay una msolucidn d e l  mes de junio. Id pet ic iomnte  

habia so l i c i t ado  que se la  eximiese de l  nuevo plan &e 1961. E l  10 

de mayo de 1962 se f i j 6  e l  plazo de un año para la  presentaci6n de 

l a  tesis y luego pidió una nueva extensibn. 

Aclara que e l  profesor con el que estaba haciendo la t e s i s  e d -  

gr6 hacia e l  ex te r io r  l o  que motivd cambios que demoreron e l  traba- 

jo* 

Mas tarde presentd un nuevo pedido de prórroga hasta f i n e s  del 

presente eAo, que e s  e l  que se conoede por eeta resolucl6~.  

Ts peticionante t iene s u  t e s i s  terminada y presentada y neoeaita 

de este r equ i s i to  para que se l a  acepten en l a  oficlna respectiva. 

puesto a votación rssults aprobsdo. 

Expresa e l  Sr. Vicedecano que t i ene  en s u  poder una note d e l  doc- 

t o r  ~ a t d n e o  en contestacidn a otra  suya que le envió para f e l i c i t a r -  

l o  por Mber g ~ n a d o  e l  premio Mlbashan- que contiene m e s  cons&dera- - 
cienes de t i p o  general interesantes ,  por l o  cua l  considera interesan- 

t e  que se lea. 

Se lee l a  nota por Secretaria. 

E l  Sr. Vicedecano inform que han l l e g a d o  tres notas de los centros 

de estudiantes,  que se r e f i s r c n  a l  desdoblamiento de l e  61tima fecha 

de ex~menes do1 mes de diciembre. 

Opina que e l  problema es  un poco espinoso. Ha sido llevado en pri- 

mer lugar a l a  ~ o m i s i 6 n  de Enseñanza, y luego a una reunidn de Je- 

f e s  de Departamento, y l a  opinión recogida es que e l  caleadsric de 

la Facultad e s  una cosa serie que se  hace con un año de ad~icipec16n 

y que, salvo s l g h  fe r iado  que se introduce durante e l  aAo, se cun- 

p le .  En bese a 61, t an to  l o s  alumnos como los profesores fui1 t ime,  

están sometidos a un regimen estricto. Como bien se sabe no se puede 

perder una sola clase y muchos ya han trazado sus planes bhando re- 

c ibieron e l  calendario. 

A travds de l a  opinidn recogida, especialmente en l a  relmi6n de 

Jefes de Departamento, puede decir que hay acuerdo en que no habrd 

inconvenientes en prorrogar las mesas hasta e l  29, sobre todo para 
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l o s  cursos superiores, pero que será d i f i c i l  tener mesas en enero. 

Hay que tener en cuenta que hay cuatro fechas y que los alunnios, nor- 

malmnte, rinden dos materias, 

Lo que se convino en l a  eitada r eunfh  es  que, se trataran de PO- 

r)ro- las a s a s  que terminas e l  dfa 26, pero no d s  allá del día 30. 

Tanto por l a  situacidn de l o s  profesoree como por e l  persoaal adminis- 

trativo que tiene que tomar 0u8 vacaciones. Hay que tener en menta que 

e l  calendario comienza nuevamente en febrero del afio prbxfma. 

$1 8% Caparelli pide l a  palabra, 

- Quiere hacer notar que, coma dice e l  señor Vicedecano, e l  calenda- 

r i o  se hace con anticipacidn y cuidado pero que, muchas veces -1-n- 

tablemente- por problemas insalvables de organizsoi6n, las clases no 

comienean en l a  epoca fijada -por ejemplo, los trabajos grdcticos- l o  

que repercute a l  f inal izar  e l  cuatrimestre, 

E l  Lic. Harh Mifiones pregunta. en virtud de qu6 disposicibn, s i  es 

que l a  hay, se permite continuar tomando parciales durante todo dicieni- 

bre y una ves terminado e l  plazo establecido para finaiieacidn ri- 
gurosa de las clases te6ricas y ipr6cticaa. 

Conoce casos en donde se han tomado exhenes en l a  se-a anterior 

es decir, casi sobre l a  segunda fecha de exdanenes. 

Expreea e l  Sr. Vicedecano que eaos son pro.blems que competen a ca- 

da departamento y l o s  delegados deben plantearlos .y solucionarlos a- 

Lo que 91 conoce son algunas facilidades que se l e s  brindan.a l o s  

alumnos difiriendo al& parcial para las 6ltimas fechas de diciem- 

'jce , Pero eso como facilidad y no para i ~ p e d i r  coqulsivamente que e l  

alumno no tenga l a  l ibre ta  firmada para l a  p r imr  fecha de exámenes. 

E l  Sr ,  Beade opina que quieds se podría llegar a una soiucidn inter- 

media, autorizando a l o s  departamentos a tomar exámenes, s i  disponen 

de profesores, en los primeros días de enero. 

E l  Sr. Vicedecano cree que e l  Consejo no puede tomu. ima decisidn 

sobre e l  asunto; a los jefes de departamentos ya se l e s  ha explicado 

l a  situacibn. E s t a  es dist inta se& se tratc de 108 primeros o de 

l o s  ú l t imos  aiios, frente a cada caso habrfi que ver que se dispone; 

p r o  los jefes de departamentos no eran partidarios de que se tomara 

una resoiucidn estr icta.  

Cree a ~ e d s  que Pegado e l  caso, los profesores están en condicio- 

nes de postergar l a  mesa. 
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YIIIIU-IIHIII-IU-I-III ' Ea Dr. Varsavsky opina que corresponderfa disponer que cuando l a s  

clases se hayan prolongado d s  allá de l o  fijado por e l  calendario, 

ese lapso de prolongación sea sumado a todas l a s  fechas de examen de 

esas materias. E l  personal docente tendria que saber que cuando no 

puedan terminar l o 8  cursos a tienrpo deberán quedarse unos d í a s  en e l  

mes de enero. 

El Sr ,  Vicedecano opina que l o  mejor seria que, ante situaoiones 

concreta8 a resolver, se hable con l o s  profesores para ver qu6 se 

pyede hacer; pero siempre ante casos deterqhados, 

E l  Licenciado ~ a r h  Mifíones recuerda que e l  aña pasado se dio algo 

tilb&ogo, y e l  problema se a i a n d  pues los  estudiantes se d-igieron 

directamente a l o s  profeoores solicitando l a  habilitacidn de una fe- 

cha en enero. 

Ot ro  problema que convendrfa considerar hoy es e l  calendario e l  

prbximo . año. Agrega que l e  parecm conveniente que l o s  conbe jeros es- 

tudiantiles vayan tomando nota de 61 por s i  hay obrj@maciones que ha- 

cer; ea importante l legar a un acuerdo. 

E l  Dr. Deferrari cree que seria conveniente que l o s  consejeros estu- 

diantiles a l  fim este calendario contemplaran l a  posibilidad de 

que Pilera inamovible, para que a l  finalizar e l  aflo que viene no se pm- 

sente e l  problema que en dste se ha planteado. 

E l  Sr. Beade señala que esta peticidn se ha debido a que mchos es- 

tudiantes han venido a verlos solicitando una prkroga. Ho se conoce 

l a s  causas por l a s  que no han tenido tiempo ; piensa que quis6e se tra- 

t e  de una cuestidn &S de fondo, 

E l  Sr. Vicedecano propone a continuacidn las fechas presentes para 

e l  caiendario, como asimismo l a s  modificaciones propuestas por los  es- 

tudiantes. 

El Dr .  Abeledo sugiere que e l  tema sea tratado por l a  ~omisidn de 

Ensefianza. 

El Dr. Varsavsky aclara que estaba a consideracidn de l a  ~ornieibn. 

E 1  Sr ,  Vicedecano explica que se t r a j o  a l  Consejo porque secretada 

tiene interds en e l  asunto para darie difueibn. De todas maneras oon- 
sidera que se puede tratar en la sesidn de l a  semana prbxlme. 
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Ex~te .  4109.:62: Concurso para l a  provisidn de 6 cargos de Profesor 

Adjunto, dedicacidn exclusiva, en e l  Departamento de ' 

Qufmica Orgánica, cuatro en l a  orientación Cidmica O= 

&ica y dos en l a  orientncidn  rona ato logia (Dict. 
~omisibn de Ehseñruiea). 

IlifUnna e l  Dr. Deferrari que e l  Jurado se expidid por unanimidad, de 

manera que l a  Comisidn nb tuvo problemas en hacer e l  despacho. Agre- 

ga que e l  doctor Irucco integrtlba e l  mencionado Jurado, sugiere que 

esthrá en meJores condiciones para iniormr. 

E l  Dr .  Tpcco expresa que l a  doctora Bertoni ha trabajado en la  o- 

rientacidn bromatolbgica durante varios aflos, y ha sido una cola&ora- 

dora personal del profesor t i t u l a r ,  doctor ~ a t h e o ,  junto con e l  cual 

ha firmado varios trabajos de iwestigacibn. Ha seguido la  lúiea de 

trabajo del profesor mencionado y r e h e  varios omtecedentas docentes 

consistentes en e l  dictado de cursos. 

Cree que, l a  unanimidad, deriva de l a  identi$icacidn que tiene esta 

profesora con l a  labor realizada por e l  doctok ~ a t á n e o .  

En cuanto a l  o t r o  candidato -la decisidn tambien se tomd por unani- 

midad- se llegd a l a  conclusidn de que no r e d a  antecedentes n i  cie- 

t i f icos  n i  docentes como para desempeñer e l  cargo de profesor adjun- 

to de Microbiologfa en l a  orientación microbiología de l o s  alimentos. 

En consecuencia, se decidid declarar desierto e l  cargo. *. 

-A esta altura de l a  reunibn ae r e t i r a  el consejero Goplidlez; Bono- 

rino . 
E l  Sr. Vicedecano pone a votacidn nominal el artículo p r i p r o  por e l  

que se propone a1 H. Consejo Superior l a  desippacidn de la Dra. Hnris 
Helena Bertoni.. 

Yotan por l a  afirmativa l o s  siguientes consejeros: Anos, Deferra- 
ri , ~onzdiez ~omhguee,  Sadoaky , Inicco , Varsavsky, Zanetta, Abele- 
do, F l i c ~ ,  La jmanovich, b b f n  Mifíones, Bende, Caparelli, Mim 
y Sabat. 

Se aprueba por l a  unanimidad de l o s  consejeros presentes, 

A continu~ci6n, e l  sefior Vicedecano pone a votacidn e l  a r t l m i l o  se- 

gundo por e l  que se propone decLarar desierto un cargo. 

- Votan por l a  afirmativa l o s  siguientes consejeros: Amos, Defe- 
rrari, Gonzdlez ~omhguez, Sadosky, . 2rucc0, Varsavslcy, Zanetta, 
Abelc do, Flichman, La jmanovich, ~ n r i n  Mifione a ,  Beade , Caparelii , 
Mirre y Saba%. 
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Pinaimente queda aprobada l a  Resolucidn por l a  unanimidad de l o s  
f '  

quince consejeros presentes, 

Emte, 4109/62r Concurso para l a  provisidn de 6 cargos de Profeaor 

Rd junto, dedicacidn exclusiva, en e l  Departamento de 

Química Orgánica, cuatro en l a  orientacibn ' ~ufmica 

Orgdnica y dos en l a  orientacidn ~h.omtologia ( ~ i c t .  

Cornisidn de lhseñanza), 

E l  Dr. Deferrari informa que en esto caso en que se presentaron 

t r e s  candidatos para ocupar cuatro cargos hubo una pequeña dis%dencia 

por parte del Jurado. La mayorfa del mismo entendió que ee debian p q  

poner l o a  t res  candidatos en e l  orden de m6ritos dado en la resolu 

cibn. Sin embargo l a  minoria del jumdo entendió que e l  80ct0r Cerezo 

debfa esperar paro ser  nombrado, bashdose exclusivamente en ' e l  n h -  

r o  de trabajos publicados s in  poner, en nin& momento, en discusi6n 

l a  capacidad de docente e investigador que tiene e l  doctor Cerezo. 

La mayorfa insistid en que e l  n h r o  era suficiente. Además, l o s  

trabajos del Jurado que estaban en publicacidn tambi6n consti tdan 

una cantidad considerable, pues habfa tres d s  terminados; de d s t o s  

dos fueron hechos en l a  Argentina y uno en Inglaterra, en donde tra- 

baj6 con e l  doctor Weber, sobre un producto de origen nacional que 

no s610 tiene interds acaddmico s ino  tambi6n tecnoibgico, 

Por estas razones, l a  mayorfa del jurado propuso tambidn como pro- 

fesor adjunto, en tercer t&rmino en e l  orden de m&ri tos ,  a l  doctor 
L 

Cerezio, El Dr. Deferrari re i tera  que la h i c a  disidencia no radicaba 

en l o s  mer i tos  docentes n i  en la capacidad para hacer investigaci6n, 

sino simplemente en e l  n h r o  de trabajos presentados. Por minoría 

se hubiera considerado 16gico que e l  profesor Cerezo fuera propuesto 

como candidato si contara con algunos trabajos d s  publicados. 

E l  Sr. Vicedecano procede a tomar votación nominal, h primar td r -  
mino, se vota e l  articulo l r o . ,  por el que se propone l a  designacidn 

del doctor Cadenas en e l  cargo de Profesor Adjunto, dedicacidn exolu- 

siva, del Departamento de Qdmica O r b i c a .  

- Votan por l a  a f i rmt iva  l o s  consegeros &S, 

Def e r ra r i  , ~onedlcs ~odnguez  , Sadosky , Trucco , 
Varsavsky, Zanetta, Lbeledo, Flichnan, LaJmano- 
vich, M a r h  Miñone S, Beade , CapareUi, Mime y 
Sabat . 

Por unanimidad.queda propuesto e l  doctor Cadenas, 

6 continuacidn se pone a votacidn e l  artículo 2do., por e l  que se 
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propone l a  designación del doctor Sproviero en e l  cargo de Profesor 1 '  
Adjunto, dedicacidn exclusiva, del Departamento de Qufmica O r & i  Q, 

- Votan por l a  afirinativa l o s  consejeros Amos, 
Def errar i  , Goaz6l.e~ Dooombigue e, Sadosky , Truc- 
co , Varsavsky , Zanetta, ilbeledo , Flichman, 
La jmsnovich, lbrfn Mifione S, Beade , Cap=eUi, 
Mirre y Sabat. 

Por unanimidad queda propuesto e l  doctor Sproviero. Firvilmsnte 

se pone a votación e l  articulo 3ro., por e l  que se propone la 8 0 ~ 1 %  

nacidn del doctor Cereso, en e l  cargo de Profesor Adjunto dediaacidn 

exalusiva, del Depsrtament o de Qufmica 0r&ica. 

-. Votan por l a  a f i rmt iva  l o s  consejero8 Anos, 
Deferrari, Gomdlee ~ o d n g m z ,  Sadosky, T n i c -  
co, Varsavsky, Zanetta, Abeledo, Flichman, 
La jmanovich, Wrfn Mi8ones , Beade , Csparelli, 
Mirre y Sabat. 

Por unanimidad quoda propuesto e l  doctor Cerezo. 

Se pone a votaci6n e l  art f culo 4to. , por e l  que so propone que se 

declare ,desierto un cargo. 

- Votan por l a  afirrmtiva l o s  consejeros iimos, 
Deferrari, Gonzdlez Dombiguee Sadosky, Trucco, 
Varsavsky , Zanetta, Abeledo, lhi-, iio jm 
novich, Eáarfn Mifiones, Beade , Capareni, Mime 
y. Sabat. 

A esta al tura de l a  reunión, ocupa l a  Presidencia e l  doctor Gomd- 
l e s  ~omingursz. 

-te. No 5334/61: Desigmcibn del Jurado que debed entender en e l  

U m d o  a concureo para lo provisidn de un cargo 

de Profesor Reguiar en e l  Departsmento de Ciencias 

Geoidgicas , orient acidn ~ a e o n t o i o g i a  - Inverte- 

brados, con de dicacibn exclusiva( ~ i c .  Comisidn de 

Puesto a votación, resulta aprobado por unanimidad. 

Ex~te .  No 3091/61: Dra. Marfa 8.  Rongine de Fekete eleva renuncia al 

cargo por contrato que desempem en e l  Ikpart&n- 

t o  de Qufmica Biológica (Dict. Comisidn de Ense- 

Puesto a votacidn, resulta aprobado por unaninidad. 

-te. No 5368/63:  Ing. L .  Juan 1. Valencia so l ic i ta  prórroga de 

licencia con goce de sueldo (Dictamen comisión de 
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El Dr. Varsavsky desea hacer constar en actas que este pedido de 

licencia 11eg6 de rma manera un poco extraiía, pues no habia not i f i ,  

c a d n  n i  aprobacidn por parte del Departnnento. Cuando av~ri-n 

ad-tíeron que en e l  Departamento no habfa nadie que pudiera reco- 

mendar que se diese dicha licencio; no habfa nin& profesor. 

Luego volvió e l  profesor Huneiker y envió wia nota pidiendo que se 

aprobara e l  pedido de licencia, y ontonces éste se resolvid favora- 

bleuente por l a  Comisión de Ensehua.  Pero, person.=imente, no l e  p- 

rece que dsta sea una nanera de actuar organizada dentro de un de- 

partamento, 

Puesto a votación resuita aprobado por ruinni- 

nidad. Vuelve a ocupar l a  Presidencia e l  se- 

ñor Vicedecano Sadosky. 

Expte. No 5447/61: 1 Juan H. Hunziker sol ic i ta  pr6rroga de licen- 

cia con goce de isueldo en e l  cargo de Profesor T i -  

tular con dedicacidn exclusiva del Departamento 

de Ciencias Biolbgicas, ~ M s i 6 n  ~ i o l o g f a  Experi- 

mental ( ~ i c t  , . ~omiai6n de Enseñanaa y Presupuirr s- 

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unaninidad. 
, b 

-te, N O  5862/63: Lic. Dora Hrasnopolsky de Grinberg so l ic i ta  licen- 

cia con goce de sueldo en e l  cargo de Jefe de Tra- 

bajos ~rBct icos  con dedicacidn exclusiva d e l  De- 

partamento de ~ f s i c a  ('Dic. Comis. de Ensefiama y 

de Presupm sto y bdninistraci6n). . 
. e' 

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unanimidad. 

- t e ,  No 5861/61: Dr. Adolfo Grinberg so l ic i ta  licencia con goae de 

sueldo en el cargo de Jefe de Trabajos Pr6ctioos 

con dedicacidn exclusiva del Departamento de H- 
sica ( ~ i c t .  Comia. Ens. y Presupt&sto). 

Puesto a votación, resulta aprobado por unanimidad, 

0 ~ p t e a / 6 ) :  - - - Dr. Juan J. Roederer sol ic i ta  lilcencia con goce . 

de 'sueldo en e l  cargo de Profesor Titular del De- 

partanento de Ffsica ( ~ i c t  . . Comis.. Ens. y Pres . ) . 
El D r ,  Varsavsky quiere que quede constancia en actas de que, co- 
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rpo l a s  licencias del doctorRoe derer son abundantes, en l a  sesidn de 

l a  Comisión de Enseñanza en que se tmtd este asunto l e  preguntó al 

mismo si consideraba que ese viaje era indispensable, pues pensd 

que había llegado l a  hora de no hacer d s  viajes que l o s  imprescin- 

dibles. El. doctor Roedere&. l e  d i j o  que se trababa de una invitacidn 

e s p c i a l  y d io  otra eerie do argunantos más que ha8ian aparecer su 

ausencia como indispensable y por eso ha firmado e l  despacho de la 

conisibn . 
- Se pone a votaci6n resultando aprobado por u- 

nanimidad. 

-te, 1 0  5 8 9 6 / 6 ~ r  Lic. OUstavo hissel sol ic i ta  licencia aon goce de 

' . ausldo .en e l  carep d e  Jefc de Trabajos Pdct icos  
o . c ~ g  de dicnci6n exclusiva do1 Dcpnrtanenb' da ~ f -  

sica ( ~ i c t .  Conis,  de Ensefianza y Presup.), 

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unanimidad, 

h es*a al tura de l e  reunidn, se r e t i r a  e l  consejero V a r -  

savsky . 

Química Fisica sol ic i ta  se l e  otorgue licencia 

con goce de sueldo al Lic. Jorge G Q l l i  en e l  car- 

go de Ayudante la interino ( ~ i c t ,  ~omisidn de En- 

señanza y de Presupuesto y ~dministracibn). 

El S r .  Beade expresa que este despacho, que concede licencia con 

goce de sueldo a l  licenciado Galli a par t i r  del lo de octubre de 

1963 y ñasta e l  30 de junio de 1964, está relacionado con e l  que a- 

parece en l a  foja 17 por e l  que se nombra en e l  cargo de Ayudante lo 

Interino del Departanento de Qufnica Inorgthica, dnalit ica g: Qdmica 

Fisica durante e l  mismo lapso del despacho que se encuentra a fodas 

11. Considera que este despacho debe ser rechazado cono l o  hun s ido  

casos similares. 

E l  Sr. Caparelli pide que por Secretaria se agregue su firma al 

despacho que consta a fo jízs 17, 

E l  Lic. Flichnvl so l ic i ta  que se fundamente l a  designacibn que se 

hace por este despacho de f o  jas 17, precisaente,  por l a  licencia 

que se concede por e l  que figura a f o j a s  11. 

Dice e l  Sr. Vicedecano que e l  doctor Abeledo debe estar  en condi- 
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- ciones de hacerlo porqué h a b d  participado en l a s  discusiones habi- 

das en e l  claustro. t 

Expresa e l  Dr. Abeledo que no participó en l a  reunidn en que se 

tratd este te=, pero entiende que l o s  miembros de l a  ~omisldn de 

EnseBansa deben estar enterados. 

E l  Lic. Flichmm aclara no haber advertido l a  relacidn que hay 

entre estos dos despachos, relacidn que convierte a es te  asunto en 

una cuestidn de inportancia y no de mro tr&rríite. 

Se lee por Secretaria una nota aclaratoria sobre e l  particular, 

enviada por e l  Jefe del Departamento. 

Aclara asimism e l  Dr., Abeledo que l o  que recibfa d e l  Consejo de 

Investigaciones no era una beca, sino un subsidio especial, porque 

e l  Licenciado Galli estd dentro del cnnpo de l a  ~ l e c t r o ~ u h i c a ,  p- 

ra e l  cual existe un plan de desarrollo aspecial auspiciado por e l  

Congreso de Investigaciones. 

~ i .  W. ~ ~ u c c o  aclara que este asunto se discutió en la comisibn 

de Presupuesto y se averiguó que e l  licenciado tiene una beca bri- 

t h i c a ,  que e l  doctor Busch dice que es insuficiente. 

En l o  que hace a l a  designacidn no se presentd por faite de in- 

form&idn, con respecto a l  l l a r ~ a d o  a concurso. 

a p r e s o  e l  Dr. Deferrari que l a  ~omisidn de Enseflanea no f e d a  

conocimiento de l a  beca b r i t b i c a ,  En consewencia l e  ha faltado in 

fornacidn. 

Por tal motivo, que sblicIte quo e l  expediente vuelva a ~oaisibn.  

El. Sr. Vicedecano acepta e l  tanperanento de quc e l  asunto Gense a 

~ o a s i d n ,  s ienpe  que e l  mismo se t ra te  en l a  próxima sesibn, con 

o s in  despacho de co&aibn, puesto que l a  situacidn de estas perso- 

nacJ es draira&tica y ser ia  una irresponsabilidad alargarla creyendo 

que gozande alguna otra renuneraci6n. 

El Consejo presta asentimiento y en consecuenoia, e l  despacho 

vuelve a ~onisibn. 

-te. No 5884/6'j: Lic. Ricardo A. Brog l i a ,  Ayudante lo con dedioa- 

cidn exclusiva del Departamsnto de Pisica, soli- 

cita autorieacidn para trasladarse a l  Inst i tuto 

de Ffsica "J. L. h l s e i ~ o ~ ~  ( ~ i c t ,  Con. Enseflan- 

za) . 
EL Sr. Vicedecano opina que seria d s  16gico t r a t a r  en primer t6r- 

mino e l  expediente que figure a. fojas 14, pues Qste motiva l o s  que 

constan a f o  jas 1 2  y 13. 
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E l  Consejo presta asentiniento, 

-te. No 5888/6~: Dr.  Daniel Bes, Profesor Regular T i t u l a r ,  dedi- 

dicocidn exclusiva del Departamento de Pfsica, 

sol ic i ta  slutorizacibn para trasladarse Insti- 

tuto de ~ í s i c a  de Bxiloche ( ~ c t  .~on. de Ense- 

8anm 1. 
Puesto a votaci6n, resulta aprobado por unminidad. 

-te. No 5885/63: Lic. Ernesto E. Maqueda, Jefe de !baba jos ~ r d c -  

.t icos con dedicaci6n exclusiva, del Departa.. 

mento de Ffsica, sol ic i ta  nutorieacibn para tras 
ladarseal Instituto de ~ i s i c a  "J. , A, Balseirot@ , 
( ~ i c t .  de l a  ~onis ión  de Ense£lan%a).' 

Puesto a votacián, resulta aprobado por unaniuidad. 

Ex~te .  N O  866/60: Departariento de F i ~ i ~ i  so l ic i ta  se prorrogue l a  

designacibn del Dr. 1e6fiio Isnardi en e l  wrgo 

de Profesor Titular Interino (~ ic t  . Con, de En- 

sefhnza y Presupuesto y ~dninistracibn).  

Dice e l  Dr. Lbeledo que e l  a80 pasado se infornd que e l  doctor 

I sna rd i  dictarfa un curso en cada cuatrinestre. Desea preguntar si 

alguien sabe si  se dictaron dos cursos .  

El Sr. Vkcedecano responde que no esta en condicione6 de infor- 

nar sobre ese aspecto. 
, 'C 

Lo que sí puede aclarar es que e l  D r .  Gisnbiagi ha hablado con 

61, y que existe e l  prop6sito de que e l  doctor Isnardi redacte un 

trabajo sobre e l  curso de Ternodindnica, que e s  nuy renombrado en 
. I 

esta. Facultad, 

&pega que l o s  estudiantes jdvenes no h m  conocido al doctor Is- 

nardi; fue un profesor excepcional, que recogió una experiencia sx- 

traordinaria. Por propdsito del De part m n t  o Ffsica 

que se proponga l a  designación para que se consagre a esa obra so- 

bre Ternodinámica avanzada. 

A esta altura de l a  reunibn se incorporan l o s  señores consejeros 

Gonzdlez Bonorino y Varsavsky y se r e t i r a  e l  sefior consejero Zanetta, 

E l  Sr. Beade aclara que ha firnado l o s  despachos que figuran afo- 

jas 15 .y 16 debido a l a  capacidad do.cente de &os profesores. Sin 

enbmgo, l e  parece que no es e l  procedinionto no-, y propondría 

concurso. 
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E l  Sr. Vicedecano opina que en este caso no tendría sentido que 

se presente a concurso; se t r a t a  de un profesor antiguo de l a  casa, 

que esta jubilado. 

31 Lic, Flichmn propone que se vea l a  posibilidad de nombrarlo 

profesor consulto, . . 
a .  
' . -  * r  

$1 Sr. Vicedecano aclara que no se puede pues para ello debe tra- 

tarse de un profeeor regular que llega a l o s  65 aííos y es entonces 

propuesto por l a  Faoultad para que ocupe dicho cargo. 

Agrega que esta es una situacibnjrreguhr; es un viejo profesor 

de l a  casa, nuy relacionado afectiva y cientfficancnte, con' mspec- 

t o  del cual l a  Facultad ha encontrado esta h c a  manera de" nsntencr- 

l o  vinculado, pues no hay otra. 

Agrega e l  Sr. Vicedecano que l o  hito lamentable ' es l a  exi6idad 

del sueldo. Es un profesor que estuvo 50 aiíos en l a  docencia en con- 

diciones riuy difíci les,  cuanl.o no había dedicacidn excl'iisiva y se 

debfa actuar hasta en cinco lugarea d. nisno tienpo, y que s e p a -  

nente estd cobrando una jubilación reducida. Es to  seria u ,  contri- 

bucidn de l a  Facultad para tenerlo relacionado. 

Expresa e l  Dr. Trucco que es de lanentar que no haya una forma de 

hacerlo profesor consulto de l a  Facultad, 

Sugiere e l  Licenciado Flichcnn que podrfa in ic iar  un tránite anfe 

e l  Consejo Superior para pedir una excepcidn, aparte de aprobar esto. 

E l  Sr.  Vicedecano' acepta recoger esa iniciativa y estudiarla, inde- 

1 pendientemente d e l  contrato. 

- No habiendo nds observaciones, se vota resultan- 

do aprobado. 

Emte. No 2548/6&: Departanento de Fisica sol ic i ta  se prorrogue l a  

designación del Dr .  Jorge P. Stnricco en e l  car- 

go de Profesor Titular Interino (Dict. Con. de 

Ensefianza y de Presupuesto y ddninistracibn). 

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unaninidad. 

Ex-: Dr. Rodolfo Busch, Jefe d e l  Departanento de Quí- 

nica ~norgdiuca, iha l i t i ca  y Qufnica Física, s o l i -  

c i ta  se autorice a l a  Dra. Juiia F. Possidoni de 

;klbinatti a dictar parte del curso de Qdraica Ana- 
l 

l f t i c a  Cualitativa ( ~ i c t a n e n  ~on i s ión  de Ense~anea) , 
Los seaores Beade y Capareili solicitan que se agregue su firna a l  ! 

despacho , 
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Dice e l  Sr. Vicedecano que por Secretaría se tomará nota. Se va 

a votar. 

- Puesto a votacibn, resulta aprobado por una- 

ninidad. 

-te. NO 5994/6~: Dr. Rodolfo Bus&, Jefe del Departananto de @d- 
nica Inorghica, linalfticn y Qdnica ~ f s i c a ,  so- 

l i c i t a  se autorice a l  Lic. Eduardo Passeron a dic- 

t a r  un Seninsrio y parte de M 0-80 ( ~ i c t s n o n  

ConisiÓn de ~nsoñanza) . 
Puesto a votacidn, resulta aprobado por unaninidad. 

Emte . N o  5995/63: D r .  Rodolfo Busch, Jefe del Departanento de . Quf- 

nicn ~norgthica, ilnelftica y Q u h i c a  Hsica,  so- 

l i c i t a  se autorice al Dr .  ~ e n 6  Negrotti a dictar 

uno de l o s  turnos de l a  asignatura Quhica Gene- 

r a l  e ~nor$nica  1 (Dict. Con. de Ense~~~ea). 

E l  D r .  Varsavslgr sol ic i ta  que se .aclare que aunque estos docentes 

auxiliares pueden dictar un curso no e s t h  facuitados para tonnr e- 

x h n e s .  Creo que d s t o  se deberfa decir expresanente paza no crear 

confusiones. 

EL Conse J O  presta asentiuiento con esa noaificacidn, remítando 

aprobado. 

P ~ t e .  N O  5957/62: Dr.  J. J. Gianbiagi, Jefe del Departanento de ~ f -  

sita, so l ic i ta .  se autorioe ai Ing. Juan Carlos  

Guerci a dictar un curso de Trabajos de Laborato- 

r i o  1 ( ~ i c t .  Con. de Enseñmaa). 

Dice e l  señor Vicedecano que se votar6 con e l  agregado propuesto. 

E l  curso se dictar& durante 1964,' nencibn que se agrega asimisno. 
63 

-te. N* 5 9 s  Ing. J Q S ~  Babini, Jefe f~djunto del Departanento de 

ñdatedtica, sol ic i ta  l a  designacidn del Lic. Jose 

B o r i s  Spivacow cono Encargado de Curso ad-honoren 

( ~ i c t ,  Conisidn de ~nse~lanaa).  

Zl Dr. Abeledo pregunta porque se e f e c t h  l a  designacibn ad-hono- 

ren. 

Aclara e l  Sr. Vicedecano cuando se propuso por a t i n a  vez; a l  li- 

cenoiado Spivacow l a  Universidad objet6 e l  hecho de que e l  nisno no 

se habfa presentado a l  concurso de matemática - l a  resolucidn tiene 

que decir que se l o  designa basta t a l  fecha o Basta l a  terminacidn 
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del concurso- y dijeron que era l a  6ltima vez que su designación se pp 

dfa renovar. 

Comenta que no se halle personalnonte de acuerdo con e l  tenperamento 

adoptado porque l a  labor de dicho licenciado ha s i d o  excelente, pues 

su devoci6n por l a  Facultad so  demuestra no s61o con e l  cun~limiento 

de su labor sino tanbidn en l o s  e x h n e s .  

Par otra parte, e l  Licenciado Spivacow actúa en l a  E d i t o r i a l  Univer- 

s i t a r i a  y cobra un sueldo, de m e r a  que cuando cobraba como Encargado 

de Curso se l e  deducía l a  parte correspondiente, Es to  aclara que desde - T -  

e l  punto de vis ta  material no resultar6 perjudicado, 

E l  Ilr, Abeledo sol ic i ta  que se dif iera e l  tratamiento de este asunto 

para t r a t a r  de encontrar alguna soiucibn, Entiende que no se t r a t a  

de un3 diferencia material, pero mtrafía una diferencia de stadua den- 

t r o  de l a  Facultad, 

E l  Consejo presta asentiniento y e l  despacho vuelve a ~onis ibn,  

Ex~te .  N O  5932/61: Ing. Jose Babini, Jefe Adjunto del departamento de 

Matedtica, sol ic i ta  l a  designacidn del Ing, Andres 

Valeiras cono Encargado de Curso ad-honorem (dict. 

Con, de ~nseñanza). 

Con l a  aciaracidn de que en este caso corresponde l o  autorieaci6n 

para tomar exanen, se vota resultando aprobado. 

E-te, N O  5934/63: Ing. Jos6 Babini, Jefe Adjunto del Departanento de 

Matedtica, sol ic i ta  l a  designacidn del Ing. Marta 

Gradowczyk cono Encargado de Curso ad-honoren ( Dic. 

Con. de ~ n s e h n z a ) .  

Puesto a votación, resulta aprobado por unanimidad. 

Bpte. No 3681/62: Director del Instituto de Biologfa Marina sol ic i ta  

se prorrogue e l  contrato del Dr .  David Conroy (~ict. 

Com. de ~nseñanza). 

E l  Dr. abeledo sol ic i ta  un inforne por parte de a l g h  mienbro de l a  

conisidn, 

liclara e l  Sr. Yicedecano que en e l  expediente hay un inforns exten- 

s o  de Conroy que nenciom se ia  t rabajos publicados durante 1963 y cin- 

co a publicar. Tambidn hay una nota de1 Director del Inst i tuto de Bio- 

logia Marina doctor Olivier, en l a  cual hace notar que, a pesar de l a s  

dificultades inherentes a l a  fa l ta .de  nedios y cultivos, ei doctor Con 

roy ha demostrado poseer gran contraccidn a l  trabajo. 
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Opina no obstante que en realidad una renovación de contrato debe 

estar  basada e n - l a  labor realizada y e l  plan de trrrbaJos futuros. Con- 

sidera conveniente que en l o s  despachos se efectúe una mencidn reduci- 

da de esos antecedentes, o que al& nienbro de l a  ~on i s i6n  haga uno 
exposición infamando 

Expresa e l  Dr. Varsavsky que e l  mtivo que l o  inpulsd a fimar e l  

despacho fue que so trataba, no de un contrato nuevo, sino de una re- 

novacibn. Por otra parte 'hay r e  comendaciones del Director del Institu- 

t o  de ~ i o l o g f a  Marina. 

agrega que esta persona, que adede,  adjunta una serie de trabajos 

-que a juicio del Instituto son pronisorios- tiene reconendaciones por 

parte de gente autorisada y e l  b i c o  pequeeo inconveniente que había 

ea que existían dificultades para realiear e l  trabajo debido a l a  fa- 

ta de medios, inconveniente que, se& e l  doctor Olivier, s e d  subea- 

nado para e l  año prbximo. Durante e l  lapso que faltaron medios o 1  doc- 

t o r  Conroy estuvo colaborando en l a  realiaacibn de tareas en e l  Insti- 

tuto y Qste quedd satisfecho con l a  niisna. 

- Puesto a votacidn resulta aprobado por l a  to- 

talidad de l o s  1 4  consejeros presentes. 

Expte. N O  4569/62: Departmento de Hsica  sol ic i ta  se prorrogue e l  

contrato de l a  Lic. Esther Perla liivarez; ( ~ i c t ,  

Con, de Enseñanea). 

Dice e l  Dr .  Deferrari que ha. &%bid0 por i n t e m d i o  del doctor Gerge- 

l y  , -dodo que e l  problema 19 interesaba porque l a  seKorita Nvares ha- 

bfa s i d o  alumna suya-, que la licenciada euraple una labor satisfacto- 

r i a  y que ha solucionado una serie de pmblems en e l  laboratorio. 

- Puesto a votacibn es  aprobado por l a  totalidad 

de l o s  consejeros presentes. 

Expte. No 1730/61: Departonento de Matedtica solioito se contrate al 

Licenciado Evelio Olrlander con carácter de Profesor 

Adjunto con dedicacidn exclusiva ( Mct. Con. iba. ). 

El seficr Vicedecano aclara que espera que l a  resolución no entre en 

vi-gor porque e l  concurso tendrfs que resolverse antes de f i n  do año. 

El Sr. Flichmn pide que se a-egue su firna a l  despacho. 

- Puesto a vatacibn se aprueba por unaninidad 

de l o s  consejeros presentes. 
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Emte. No 3031h5E3 Departanento de Ciencias ~ io lbgicas ,  ~ i v i e i d n  Bio- 

logfa Lmiaal y Vegetal., sol ic i ta  se contrate al Dr. 

Rolf Singer en e l  cargo de Profesor T i t u l a r ,  dedi- 

cación exclusiva ( Dict . : Con. do ~nsefían~a), 
C 

Aclara e l  señor Vicedecano que e l  doctor Singer, se ha ink%??ipto 

en e l  concurso abierto para l lenar un cargo de profesor t i t u l a r b  Lo 

que pasb es que e l  Consejo Suprior  no acept'b que se desigh8e a '  un 

profesor en forma interina para trabajar con dedicoci6n exclusiva, y 

l a  l i a i t 6  hasta eP 31 de ootubre de 1963. 1.1 aceptarla se deja expresa 

constancia de que iba a ser  necesario contratarlo porque e l  doctor Sin- 

ger es un hombre que resulta fundanentnl para l a  Facultad; ; 

- Puesto a votacibn, se aprueba por  unaninidad 

de l o s  consejeros 

.,No 5817/61: Dr. José Luis Reissik, Profesor Titular del Depar- 

tanento de 3iencias ~ io lbgicas ,  sol ioi ta  l a  contra- 

tacibnfdel doctor Lbel S. 1 s i a 1 ~  (Dict. Con. de En- 

seBmíaa). 

E l  Lic.. Marfn Mifí~nes aclara que no ha incluido su firma en e l  des- 

pacho porque l a  idea que extrajo, despuds de leer  o 1  expediente, es 

que l a  Facultad contrata a este señor s in  necesitarlo, 

Dice e l  doctor Varsavsky que l a  Conisidn 11a.d a l  doctor Reissig po- 

ra que ampliase e l  panorona. Este concurrió a l a  conisidn y erplicd 

1 por qué convenia ;o l a  cátedra esa contratacibn y l o s  cinco nienbros que 

estaban presentes quedaron oonvencidos, 
' 

Agrega e l  Lic. Plichnan que e l  doctor ~ e i s b i ~  d i j o  que e l  doctor 

Issaly era una persona nuy trabajadopa, que tiene an'tecedentes, que 

pueae ser  de utilidad y que, sdeds,  recien l l ega  del extranjero y ~i 

no se l o  aprovecha se vuelve a ir. Es decir que tanbidn habria un 6- 
blena de 6xodo que se quiere evitar. 

Dice el Lic. &rh ki~iaones que ñay un error de redaccidn en e l  a r t f c s  

l o  lro . Se dice M.. . p a r a  real izar  tareas.. . .con asig&cidn y obliga- 

ciones de Jefe de Trabajos Prdcticos.. ." 
Esto no inplicaria que se l o  contratara tanbikn para docencia. 

Responde e l  señor Vicedecano que tendr6 que hacer l a s  do8 cosas. Se- 

guramente l e  asignar& en l a  cdtedrn de üen63ica b l e c u l a r  l a s  tareas  

correspondiente S, . 
Opina e l  doctor Gom6lez Bonorino que e l  decir tt4bíigaoiones" estd 

derds. Surge del expediente que tiene que hacer investigacidn y no do- 



Universidad de Buenos Aires 

I 
Facultad de Ciencias Exactas 

y Naturales 
L I I I I l U I I I I I - W I I I - I I I I I I  

cencia. 

El Sr. Vicedecano aclara que por Secretaria l e  ha s ido  informado que 

l a  palabra llobligmioneslt se refiere a que tiene que cunplir con l o s  

requisitos de l a  dedicacibn excluaiva. En .consecuencia, sugiere que 

quede : . . con asiepricibn de Jefe. de Traboj o s  ~ r d c t ~ c o s  y obllgncio- 

des de dedicación exclusiva.. .It 

rste despacho, en esta f o m ,  no va a l a  conisidn de Enseñanza sino 

a l a  de Becas e Investigaciones Científicas de l a  Universidad. 

El doctor irnos s w e r e  que e l  despacho melva a ~on i s idn  para que 

se estudio mejor en cuanto a l o s  t&~pinos de l a  controtacibn, porque 

parece haber desacuerdo en o1 Cons~jo sobre l a  capacidad de esta pez- 

El doctor Varsavsky discrepa con esta opinibn y agrega que corres- 

ponde poner e l  despacho a votacibn. 

E l  Dr. .%rsavsky expresa que considera que e l  despaoho puede venir 

s in unaninidad de l a  Conisidn de Ensefianza, y puede saiir del Consejo 

s in  unaninidad. Pero se opone a que vue lv~a  Conisidn para que se dis- 

cuta de nuevo, dado que ya l o  ha s ido.  

E l  doctor GonziQiez Bonorino luego de l a  lectura de expedientes, es- 

prese que l o s  trabajos realizados tienen relacidn con l a  gendtica,.por 
8 

l o  que l a  contmtacibn tiene sentido, nientrssno haya exageraciones. 

Dice e l  Dr.  iibeledo que en otra oportunidad propuso que seria con- 

veniente, cuando h& d s  de una opinidn en l a  conisidn, que se rednc- 
) 

, t e  un despacho en ninoria. 

El debate se desarrolla en forna desodenada porque l o s  uienbros 

de l a  ~on i s idn  de Ensefíanzn, que tuvieron tienpo para estudiar e l  ex- 

pediente a fondo, no han traido una opinión fundnnentada de c u d l  es el 

desacuerdo. 

Expresa e l  Sr .  Vicedecano que al no haber despacho en ninoria, es  ne- 

cesario considerar e1 despacho presentado. 

- Puesto a votacibn, resulta aprobado. 

E l  Dr. Varsvasky hace noci6n para i n t e m p i r  l a  sesidn hasta e l  pr6- 

xinolunes. 

El D r .  Anos objeta l a  nocibn. 

1 ,  Finolaente, se resuelve continuar l a  sesión, postergando l o s  t ems  

que pueden dar  lugar a controversias. 
t 
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a t -~ te .  No 6002/63: D r .  Juan J .  Gimbfagi, Jefe del Departaent o de 

~ f s i c a ,  sol íc i ta  se autorice a l o s  licenciados N. 

Bali y O. Belbue, Jefe de Trabajos ~ r i c t i c o s ,  a to-  

D ~ P  examen de ~ f s i c c  111 ( ~ i c .  Con. de Ens. 1. 
Puesto a votacibn, resulta aprobndo pos, unaninidad. 

E x ~ t e  . N O  6004 /61: Dr. J. R. Mendive, Encargado de Curso d e l  Departa- 

zlento de Qufrzica ~ i o l d g i c a ,  sol ic i ta  se autorice 

a l o s  Dres. R. Ferro, D. G. de Mittelnan y J. 

Castamino n t o n a r  l o s  exámenes de ih61iais Biolb-  

gicoa ( ~ i c t .  Con. de Enseñanza). 

Puesto a votación, resulta aprobado por unaninidad. 

Expte. N O  5341/63: Departanento de Ciencias ~eoi6gicas aconsejando se 

designe aI D r .  F. O. Bonorino y al I ~ e n i e r o  J. Va- 

lencia a n o  integrantes del ~ o n i t é  Ejecutivo Pernn- 

nente de Planeoniento y ~upemisidn pw s t o  en e l  

convenio con e l  servicio de Hidr.  Naval ( ~ i c t .  Con. 

Puesto a votación, resulta aprobndo por unaninidad. 

Expte. No 5903/63: Jefe del Dto. de Temologia Quínicn de l a  üniver- 

sidad Nacional de La Plata sol ic i ta  se autorice d 

D r .  Roberto E. Cuiininghm, Prof. tsoc. con dedica- 

cidn exclueiva d e l  Dto. de Industriar para actuar 

cono asesor llad-honorenu en ese Depirtanento ( ~ i c  . 
Con. de Enseñanza), 

Puesto a votación, resulta aprobado por -ninidad. 

Emte. N0 5948/61: Departanento de Ciencias ~ e o i d ~ i c a s  eleva ndnina 

de cursos a dictarse en e l  priner cuatrinestre de 

1964 ( ~ i c t .  Con. de E!i~@fiEmza). 

Puesto a votación, resulta aprobado con l a  abstencidn del consejero 

~onzdlea Bonorino 

Expte. N O  5919/62: Departmento de ~eteorologfa  eleva ndnina de cursos 

Con, de Enseñanza), 

Puesto a votación, resulta aprobado p o r  unaninidad. 

Expt~. N o  5917/63 : Departmnto de Ciencias ~ io lbgicas ,  ~ i v i s i d n  Bio- 

logia Experinental, eleva n 6 ~ n a  de cursos a dic- 
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tarse en e l  p r imr  cuatrinestre de 1964 ( ~ i c t .  

Canis, de E n s ~ ~ s a ) .  

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unaniuidad. 

Expte. No 5918/6;j: Departanento de Industrias eleva ndnina de =te- 

r ias  a dictarse en e l  prirrrr cuatrinestre de 

1964 ( ~ i c t .  Con. de %sefianza). 

Emte. No 5921/61: Depnrtanento de Qdnica ~ n o r b i c a ,  Analftica y 

Química gísicn eleva ndnintt de mterias 8 dictar- 

se en o 1  priner cuntrinestre de 1964 (~on i s ibn  de 

Puesto a votacibn, resulta aprobado por unaninidad, 

Exgte. 8*-=5/63 ri. Dcpertanonto de Ciencias ~ io lbgicas ,  Divisidn - 
~ i o l o g i a  Aninal y Vegetal, eleva ndnips de cursos 

a qictarse en el priner cuatrinestro de 1964 ( ~ i c t .  

Con. de ~ns?fianza). 

Expte. N O  5920/63: Departanento de ~ f s i c a  eleva n6-a dB aursos a 
' 

dictarse en e l  p r imr  cuatrinestre de 1964(Dict, 

Conis.  de ~nsefimza), 

Puesto iz votacibn, resulta aprobado por unaninidad. 

Ex~te.  N O  5922/61: Departcmento de Matedtica eleva nbaina de cursos 

a dictarse en e l  primr cuatrimestre de 1964 (:ULE. 

Con. de Enseiianza).. 

Pueato a votacibn, resulta aprobado por unaninidad. 

-te. No 5916/6;1: Departanento de Qufnica ~ i o l d g i c a  eleva nónina 

de cursos a dictarse durante e l  grinor cwtr ims-  

tre de 1964 ( ~ i c t .  Con. de Enseñanm). 

Puesto a votación, resulta asrobado por unaninidad. 

Expte. N* 5939/6~: Dcpartanento da Quínicn 0 r b i c a  elevo n6nina de 

cursos a dictarse durante e l  primr cuatr imstre 

de 1964 ( ~ i c t .  Con. de ~ n s e ~ a n s a ) .  

Ei Lic.  ELichaan sol ic i ta  que se a@;regue su firrtil. 

- sin o ~ s ~ N E % c ~ o ~ ~ s  se pone a votacibn,. resu- 
t m d o  aprobado, 
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a t e .  No 5326/6~: ~lnteproyecto de regianento de las Bibliotecas De- 

partanentales (Dict. Conis. de ~nterpretacidn y 

Re glanent o ) . 
Se resuelve poetergar este expediente, 

B c ~ t e .  N* 269& : Proyecto reginen de licencias ordinarias y extraor- 

dinarias para e l  .personal reguiar docente y de in- 

~eglazmnt o), 

Se resuelve postergar este expediente, 

Emte. N@ 5914/61: B. Osvaldo Reig, Profesor T i t u l a r  del Dfo. de 

Ciencias ~ io lbgicas ,  División ~ i o l o g f a  laindl y 

Vegetal, sol ic i ta  cctutorizacibn y fondos para rea- 

l izar  un viaje de canpo a l a s  Provincias de Entre 

Se resuelve postergar este de~pacho, n fin de que l a  Conisi6n Pw- 

supuesto pueda hacer un estudio global. 

Emte. 1 O  591uQ: D r .  Osvaldo Reig, Profesor SitULnr del Departanen- 

t o  de Ciencias Biglbgicas, ~ i v i s i d n  Biologfc Animl 

y Vegetal., sol ic i ta  autorieaddn y fondos psrq que 

l o s  sei?iores J. Cclntreras y A.  F o m s  realicen un 

viaje de cmpo a la Ciudad de Santa J?e(Dict. Conis .  

de hsefimma y de Presupuesto y A d n i n i s t n  ci6n) 

Puesto s votacidn, r emi ta  aprobado por unaninidad. 
C 

. Exate. No 5911/61: Dr.  Osvaido Reig, Fzvfesor Tituiar d e l  Departtmento 

de Ciencias Bioldgicas, Divisidn ~ i o l o g % a  llninal y 

Vegetal, sol ic i ta  autori~iacibn y fondos para que e l  

Sr .  J. Contreras reaiice un viaje de canpo EL la 
. . 

costa A t l h t i c a  de l a  Provincia de Buenos Aires 

(~ict . Con. de Ensefl. y de Presup. y A d n i n i s t r ,  ) 

Puesto a votaci6n, resulta aprobado por unaninidad. 

Expte. N O  47u61: Sr. Adolfo R. Duha;n sol ic i ta  ingreso directo y e- 

quivalencia de nsterias(Dict. Con. de Zhseñanza) . 
Puesto a votación, resulta aprobado por unaninidad. 
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a n t e .  No 5897/63 : Dr. Mdot o r  Naldonado ofrece donacf bn consisten%e 

en wra, c b ~ a  fotogr8fica Solex- Paillard y acce- 

s o r i o s  ( ~ i c t .  Coai~. de* Presupwb~td .y Adnfniistrab 

cidn)., 

Puesto a votacl4n, resulta aprobado por unaninidad. 

-te. N0 2263161: Profesor Francisco hieri sol ic i ta  se considere in- 

cluido, e l  inporte correspondiente al Decreto 

Se resuelve postergarlo para la próxina sesi6n. 

No habiendo observaciones es puesto a votación e l  Despacho de l a  

~on i s idn  de Doctorado a f o  jas 53, acon~e~ando~~adn i t i r  a l a  Lic .  Ma,l- 

vioini de ~ l a n b i a s  en l a  Carrera del Dootoradotl resultando aprobado. 

No habiendo obsemciones es puesto o votocidn e l  Dekpacho de l a  

~onis idn  de Doctorado a fojas 54, aconsejando "Designar a l a  Dra. Ro- 

8a M. Ferro padrino de tesis del Liaenciado Airfstides Riviello y 

Prorrogar  e l  plazo fijado para La  estrega del trabajo de Tesis hasta 

el 31 de dicienbre de 1963tf reeiultando aprobado.. 

No habiendo observaciones es puesto a votación e l  Despacho de lo. 

Conisidn de Doctorado a fojas 5 5 ,  aconsejando "Prorrogar e l  plazo f i -  

jaes a l a  Lic. Mmtha N. Schwares para l a  presentacidn de su trabajo 

de tes i s ,  hasta e l  28 de febrero de 1964It, resultando aprobado, 

No habiendo observaciones es puesto s votacidn el. Despacho de l a  

conisidn de Doctorado a fojas 56$ aconsejando lfProrrogar e l  plazo Si- 

jado a l  riicenciado Locascio hasta e l  10 de narzo de 1964", resultando 

aprobado. 

No habiendo observaciones es puesto a vo tac ih  e l  Despacho de l a  

Conisibn de Doctorado a fosas 57, aconsejando 'IProrrogar hasta e l  31 

de dicienbre de 1963 e l  plazo fl jado a l a  Licenciada Elsa Wsber. de 

Bachman para conaluir su trabajo de tesis''. resultando aprombo, 

Dice e l  Sr,  Vicedecano que hay dos asuntos bastante delicados, por 

l o  que ruega a los señores consejeros l o s  leaa detenidanente, para po- 

der considerarlos e l  pr&ino lunes, 

Siendo l a s  21  y 20 horas, se levanta l a  sesibn. 



~ni&&idad de Buenos Aires 
Facultadl de . Ciencias Wxactas 

y Naturales 
--------------------e---- 

CORRECCIONES AL ACTA NO 26, SUGERIDAS 

POR EL DR. ni. SADoSKY 

~6pin.a 1 - l ínea  25: donde dice,  inquietud; debe dec.ir: consenso. 

Pdgina 2 - l ínea  30: donde dice,  Gauchy; debe decir: Gandy. 

P Q ~ i n a  5 - l íneas  10 y 15: donde dice, his t iologfa;  debe decir: histo- 
l o g a .  

~ b ~ i n a  6 - l fnea 24: debe decir: cree que no ha habido caso en e l  que 
se haya negado l a  autorizacidn so l ic i tada  por l o s  
Departamentos. 

~ d ~ i n a  7 - l í nea  3: donde dice,  5 o 6 meses más; debe decir: por un 
tiempo más. 

', - 
~ Q a i n a  11 - l ínea 3: agregar: informativo para estudiar e l  problema. 

Pdaina 13 - l í nea  16 :  donde dice,  Americano; debe decir: Norteamericano 

Página 20 - l í nea  32: agregar: E l  Jurado que se propone e s t a  compuesto 
por l o s  B e s .  : Féliz González Bonorino ; i h r i o  Te- 
ruggi; Horacio J. Harrington; Jorge Polanski y 
Angel Borrello. . 

Pdgina 31 - l í nea  3: donde dice, Belbue;de%e decir: Delbue. 

Líneas 13 - 14 :  donde dice, &lencie*$ debe decir: Valencia. 
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